

LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE DU CANADA ET L'INDE

ALLOCUTION DU SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES

Mesdames et Messieurs,

C'est la troisième visite que j'effectue à New Delhi en ma qualité de ministre des Affaires étrangères. Me voilà de retour parmi vous 14 mois seulement après ma dernière visite pour trois raisons bien simples: l'importance de plus en plus grande de l'Inde pour le monde et pour le Canada, et celle également de plus en plus grande du Canada pour l'Inde.

Nombre d'entre vous savez combien les relations entre le Canada et l'Inde se sont épanouies ces dernières années. Elles datent en fait de l'installation dans les provinces de l'Ouest des premiers immigrants venus s'établir au Canada au début de ce siècle. Officiellement, nos liens remontent au tout début de l'indépendance de l'Inde et à la naissance durant l'après-guerre, de l'actuel Commonwealth. Depuis lors, plusieurs milliers de personnes d'extraction indienne sont venues s'installer au Canada. Grâce à leur dur labeur et à leurs cultures caractéristiques, ces Canadiens par choix ont contribué de façon significative à la diversité, à l'identité et à la force économique de notre nation.

Sur le plan économique, nos relations se sont considérablement étendues. Nos échanges bilatéraux ont atteint 660 millions \$ en 1985, et nous posons actuellement les bases d'une croissance encore plus grande. Par exemple, le Canada a ouvert un nouveau bureau commercial à Bombay; près de 50 firmes canadiennes représentent ici même cette semaine le Canada en tant que participant à la Septième foire commerciale de l'Inde en matière d'ingénierie; nous avons signé un Protocole d'entente sur la coopération industrielle et technique; nous avons ratifié un accord sur la double imposition; et nous avons entamé hier la première série de consultations ministérielles annuelle.

Tout cela a demandé beaucoup d'efforts de part et d'autre. Cela ne c'est pas fait automatiquement, ni dans le vide, mais parce que c'était logique sur les plans économique et politique.

Permettez-moi de replacer nos relations dans le contexte de la politique étrangère du Canada. Cela vous donnera une idée tout d'abord de la cause commune que nous